

Seite: 27
Ressort: KRFDS
Mediengattung: Tageszeitung

Auflage: 10.104 (gedruckt)¹ 11.930 (verkauft)¹
12.147 (verbreitet)¹
Reichweite: 0,037 (in Mio.)²

¹ IVW 1/2024

² AGMA ma 2023 Tageszeitungen

Große Nachfrage beim Leader-Regionalbudget

Die Aktionsgruppe Nordschwarzwald fördert in diesem Jahr insgesamt 20 Kleinprojekte.

Region Nachdem zu Beginn des Jahres nicht klar war, ob es dieses Jahr wieder Mittel aus dem Regionalbudget für Kleinprojekte geben wird, war die Freude umso größer, als die Leader-Aktionsgruppe Nordschwarzwald erfuhr, dass die Fördermittel kommen, und zwar in vollem Umfang.

Insgesamt konnte die Aktionsgruppe nun laut ihrer Mitteilung an die 200 000 Euro an Fördermitteln für Kleinprojekte in der Region vergeben. Davon stellt das Land Baden-Württemberg 180 000 Euro im Rahmen der Gemeinschaftsaufgabe Agrarstruktur und Küstenschutz (GAK) zur Verfügung. Den regionalen Eigenanteil tragen die beiden Leader-Landkreise Calw und Freudenstadt mit jeweils 10 000 Euro.

Die Bandbreite der Kleinprojekte ist groß und reicht von Stärkung der Lebensqualität durch ehrenamtliches Engagement über die Förderung von Naturerlebnisangeboten bis hin zur regionalen (Holz-) Baukultur und der

Vermarktung regionaler Produkte.

Zu den geförderten Kleinprojekten gehören neben privaten Maßnahmen auch kommunale Vorhaben wie das Baumhaus in Dornstetten, das als Team-Event mit Kindern und Jugendlichen aufgebaut wird, und die Böisinger „NaTour“ in Pfalzgrafenweiler. Zudem unterstützt die Leader-Aktionsgruppe Dorftreffpunkte, wie sie etwa mit den öffentlichen Bücherschränken mit Sitzgelegenheit in der Gemeinde Seewald geschaffen werden. Mit solchen zentralen Treffpunkten werde der kulturelle Austausch gefördert und das Gemeinschaftsleben in den Ortsteilen belebt, heißt es weiter.

Aber auch Vereine werden unterstützt. Die Dorfgemeinschaft Röt-Schönegründ erhält eine Förderung für den Umbau einer Hütte zum Treff am alten Schulhaus. Ebenso bedacht wurde der Verein Bauwerk Schwarzwald, der in einem Kooperationsprojekt mit den drei Leader-Regionen Südschwarzwald,

Mittlerer Schwarzwald und Nordschwarzwald einen Leitfaden für gutes regionales Bauen erarbeiten und diesen in verschiedenen Veranstaltungen in den Regionen vorstellen wird, um so die Kommunen, Bauwillige, Architekten, Planer sowie die Öffentlichkeit für das Thema zu sensibilisieren.

Neben den Kleinprojekten wurde in der letzten Aktionsgruppensitzung auch ein Leader-Projekt zur Förderung ausgewählt. Dabei handelt es sich um die Wiederbelebung der alten Feilenhauerei im Christophstal. Ein Projekt mit dem die Stadt Freudenstadt auf informative Weise die Geschichte der Münzprägung erlebbar machen möchte und gleichzeitig einen Beitrag zur Gartenschau 2025 leistet.

Informationen zum Regionalentwicklungsprogramm Leader und zum Regionalbudget für Kleinprojekte gibt es unter www.leader-nordschwarzwald.de.

Wörter: 342